



FISU
WORLD
UNIVERSITY
GAMES
SUMMER

PRESSEMITTEILUNG

„Qualitativ großer Sport garantiert“: US-Basketballer kommen zu den Rhine-Ruhr 2025 FISU World University Games

Interesse aus aller Welt höher als erwartet: 3x3-Rollstuhlbasketball-Turnier wird aufgestockt

Essen, 21. Januar 2025 – Willkommen im Jahr des größten studentischen Sportfestivals der Welt! In sechs Monaten beginnen die Rhine-Ruhr 2025 FISU World University Games in Essen, Bochum, Duisburg, Mülheim an der Ruhr, Hagen und Berlin. Zum Start ins neue Jahr nimmt das Sportfestival weiter Form an: Während die offizielle Fackel entzündet wurde, ist das Interesse der Delegationen aus aller Welt rekordverdächtig – das belegen die Teilnehmerlisten in den Mannschaftssportarten eindrucksvoll.

Die USA haben für alle Mannschaftssportarten bei den Rhine-Ruhr 2025 FISU World University Games Teams gemeldet. Das bedeutet auch, dass die Fans sich im Ruhrgebiet sowohl bei den Männern als auch bei den Frauen auf ein US-amerikanisches Basketball-Team mit absoluten Top-Spieler:innen freuen dürfen. In den Team-Wettbewerben in Sportarten wie Badminton oder Tischtennis sind sämtliche asiatischen Top-Nationen dabei. Und beim Volleyball und Beach-Volleyball versprechen Teilnehmer:innen unter anderem aus Japan, Brasilien, Italien, Polen und Australien ebenfalls ein internationales und hochklassiges Feld.

Das Organisationskomitee ist hochzufrieden mit der Rückmeldung aus den teilnehmenden Delegationen: Die Anmeldezahlen sind hoch, die ambitionierte Zahl von 8.500 studentischen Athletinnen, Athleten und Offizielle aus 150 Ländern wird sicher erreicht. Großartige Nachrichten gibt es unter anderem vom 3x3 Rollstuhlbasketball, einer völlig neuen Disziplin bei den FISU World University Games und ersten Para Sportart überhaupt bei den Summer Games. Sowohl bei den Männern als auch bei den Frauen ist das Teilnahmefeld auf acht Nationen aufgestockt worden. Zu den in Bochum an der Jahrhunderthalle antretenden Teams gehört auch eine Frauen-Mannschaft aus Saudi-Arabien.

Die Rückmeldung der Delegationen ist nicht nur aus dem Ausland groß, auch in Deutschland formiert sich ein schlagkräftiger Kader, der bei den Heimspielen antritt. Der Allgemeine Deutsche Hochschulsportverband (adh), der für die Nominierung der Athlet:innen verantwortlich ist, wird eine Delegation von rund 500 Aktiven und Offiziellen stellen – Rekord! Ähnlich große Delegationen werden aus Japan, China, Südkorea und den USA erwartet. „Bei den Rhine-Ruhr 2025 FISU World University Games wird die deutsche Studierenden-Nationalmannschaft, Team StuDi, mit seiner historisch größten Delegation antreten. Dass die Mannschaft nun offiziell unter ‚Team StuDi‘ gefasst wird, vermittelt nicht nur ein Zugehörigkeitsgefühl für die Studierenden, sondern fördert auch den Teamspirit. Die rund 500 Aktiven und Offiziellen werden Deutschland als Gastgeber

Rhine-Ruhr 2025 FISU Games gGmbH | Nördlicher Zubringer 9–11 | 40470 Düsseldorf | Germany | media@rhineruhr2025.com | rhineruhr2025.com



Gefördert durch:



aufgrund eines Beschlusses
des Deutschen Bundestages

Die Landesregierung
Nordrhein-Westfalen





FISU
WORLD
UNIVERSITY
GAMES
SUMMER

bestens repräsentieren und dazu beitragen, dass die Spiele ein buntes, unvergessliches Ereignis werden“, sagt Svea Thamsen, studentisches Vorstandsmitglied des adh.

Die Flamme brennt: Offizielle Fackel in Turin entzündet

Wenn die Rhine-Ruhr 2025 FISU World University Games beginnen und das zwölf-tägige Sportfestival seinen Lauf nimmt, wird auch die offizielle Flamme der Spiele brennen. Im Rahmen der Winter Games in Turin wurde die Fackel von Skilangläufer Marius Bauer, der dort gerade die Goldmedaille gewann, entzündet und unter anderem an FISU-Präsident Leonz Eder übergeben - ein Fackellauf wird den Geist der Spiele repräsentieren und an mehreren Stationen in Deutschland Halt machen.

„Mit der entzündeten Fackel und dem fantastischen Rücklauf von den internationalen Delegationen rücken wir dem größten studentischen Sport-Event der Welt in großen Schritten näher. Wir sind extrem stolz auf die Zusagen großer Nationen, die internationale Spitzenleistungen versprechen und auf die Erweiterung des Teilnehmerfelds im 3x3-Rollstuhlbasketball-Wettbewerb – ein bedeutender Schritt für mehr Inklusion im Hochschul- und Spitzensport. Wir können schon jetzt qualitativ großen Sport im Sommer garantieren!“, sagt Niklas Börger, Geschäftsführer der Rhine-Ruhr 2025 FISU World University Games zu den aktuellen Entwicklungen.

Vorfreude: Essen als Wettkampfhochburg

Eine besondere Rolle bei den Rhine-Ruhr 2025 FISU World University Games spielt die Host City Essen: Mit neun der insgesamt 18 Sportarten und als zentraler Standort für Akkreditierung und Pressezentrum ist die Stadt die Wettkampfhochburg der Spiele. Ob in der Messe, in der Grugahalle, beim ETUF oder vor atemberaubender Industriekulisse am Weltkulturerbe Zeche Zollverein – die Planungen für das Mega-Event laufen auf Hochtouren.

„Die Rhine-Ruhr 2025 FISU World University Games sind eine große Ehre und Chance für die Stadt Essen. Die olympischen Spiele für Studierende sind mehr als nur ein sportliches Großereignis, sie sind ein Schaufenster für unsere Stadt und unsere Region. Essen hat sich bereits in der Vergangenheit als gute Gastgeberin präsentiert. Unsere Sportstätten sind modern und entsprechen internationalen Standards – darauf können sich sowohl die studentischen Athletinnen und Athleten als auch die Zuschauerinnen und Zuschauer freuen“, sagt Thomas Kufen, Oberbürgermeister der Stadt Essen, der heute im Rahmen einer Pressekonferenz die offizielle Venue-Plakette der Rhine-Ruhr 2025 FISU World University Games für die Messe Essen entgegennahm.

Kostenfreies Bildmaterial für redaktionelle Zwecke

Rhine-Ruhr 2025 FISU Games gGmbH | Nördlicher Zubringer 9–11 | 40470 Düsseldorf | Germany | media@rhineruhr2025.com | rhineruhr2025.com



Gefördert durch:



aufgrund eines Beschlusses
des Deutschen Bundestages





FISU
WORLD
UNIVERSITY
GAMES
SUMMER

- Offizielle Fackel der Rhine-Ruhr 2025 FISU World University Games & Entzündung der Fackel
- Übergabe der Venue-Plakette
- Diese und weitere Bilder der Pressekonferenz erhalten Sie unter [folgendem Link](#)

Über die Rhine-Ruhr 2025 FISU World University Games

Bunt, laut und international – so wird der kommende Sommer. Die Rhine-Ruhr 2025 FISU World University Games sind so vielseitig wie das Ruhrgebiet: Ein großartiger Mix aus Angeboten, bei denen Sport, Kultur und Wissenschaft miteinander verschmelzen. 8.500 studentische Athlet:innen und Offizielle aus rund 150 Ländern werden in den Städten Duisburg, Bochum, Essen, Mülheim an der Ruhr, Hagen und Berlin für ein Sportfestival der Extraklasse sorgen. Und das Beste: Alle spielen mit!

Pressekontakt

Hendrik Niebuhr

Manager Communication & Media Relations

E-Mail: hendrik.niebuhr@rhineruhr2025.com

M: +49 151 6066 5064

Rhine-Ruhr 2025 FISU Games gGmbH | Nördlicher Zubringer 9–11 | 40470 Düsseldorf | Germany | media@rhineruhr2025.com | rhineruhr2025.com



Gefördert durch:



aufgrund eines Beschlusses
des Deutschen Bundestages

